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РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КПСС — В ЖИЗНЬ!

Д о ск а , П очет а  
„ЛЕНИНСКОГО ЗНЙНЕНИ“

Лучшими операторами машинного доения коров— 
победителями социалистического соревнования под 
девизом «Ускорение: единство слова и дела» решени
ем совета РА ПО и райкома профсоюза работников 
агропрома признаны и занесены на Доску почета рай
онной газеты «Ленинское знамя» мастера, получив
шие в декабре наивысшие надои молока на фураж
ную корову:

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИЙ»
МАРА КО В А Вера Константиновна 
ВЫДРИНА Анна Васильевна 
КУКАНОВА Ольга Сергеевна 
САПУН Тамара Ивановна 
ВОРОПАНОВА Мария Васильевна 
ДВОЙНИШНИКОВА Елена Васильевна

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
ЧЕРЕПАНОВА Манефа Михайловна 
НЕМ И РОВ А Римма Александровна 
МУДРА К Ангелина Александровна 
ШИХОВ Гордей Сергеевич

КОЛХОЗ «ВЕЛИКОДВОРЬЕ»
ЗАЙЦЕВА Нина Ивановна 
БРАГИНА Лидия Ивановна

КОЛХОЗ «МОСЕЕВО»
ТРЕТЬЯКОВА Валентина Алексеевна

525 кг

493 кг

473 кг

366 кг
353 кг
348 кг
337 кг

306 кг
293 кг

279 кг

В  р а й к о м е  К П С С
Ь В .райкоме КПСС состоялось 
■ совещание руководителей и I членов рабочих й инициатив- 
I  ных групп по контролю за вы- I полнением постановлений ЦК 
I КПСС о борьбе с пьянством и 
I  алкоголизмом. С информацией 
I  об итогах этой работы и мерах 
9 по усилению борьбы с негатив- 
I  ными явлениями выступили на- I чальник РОВД М. И. Колеснн- 
1 ков, прокурор района В. А. 
I  Столяров, народный судья Н. К. 
1 Марченко.

На совещании выступили ди- 
I  ректор СПТУ-47 Ф. Н. Серга- 
I чев, начальник ДСУ-6 Н. Н. 
1 Спасский, секретарь партийной 
1 организации СМУ объединения 
1 «Вологдагражданстрой» И. А. 
я Морозов, начальник ЭТУ С

В. А. Тыкни. Итоги обсужде
ния подвел второй секретарь 
райкома КПСС Н. К. Рычков.

Было отмечено, что в ряде 
трудовых коллективов в связи 
с ослаблением борьбы с пьян
ством и алкоголизмом снизи
лась производственная дисцип
лина, участились случаи появ
ления на работе в нетрезвом 
виде, низка активность добро
вольных народных дружин. Вот 
на этих вопросах и должно быть 
сосредоточено прежде всего 
внимание руководителей пред
приятий, организаций и хо
зяйств, секретарей парткомов и 
партбюро, других обществен
ных организаций.

В. ПАВЛОВ., ------------  Резервы зимней лесосеки ----------
Р у б е ж  —  4 4 9 .0 0 0

Столько древесины наметили вывезти в первом квартале 
1 лесозаготовители района.
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ПОДГОТОВИТЬСЯ К ПОСЕВНОЙ-88 ПРИЗЫВАЮТ ТРУЖЕНИКОВ АГРОПРОМА
МЕХАНИЗАТОРЫ КОЛХОЗА «РОДИНА»

В Письме ЦК КПСС ко всем 
трудовым коллективам агро
промышленного комплекса гово
рится, что «успех весеннего се
ва во многом будет зависеть от 
своевременной и надежной под
готовки техники. Задача состо
ит в том, чтобы в каждом хо
зяйстве создать стабильные 
бригады и звенья, максимально 
загрузить . мощности мастер
ских». Именно так мы и реши
ли работать при подготовке 
техники и агрегатов к весне.

Надежный ремонт тракторов 
и прицепных агрегатов — это 
не только гарантия оптималь
ных сроков проведения полевых 
работ, но и повышения урожай
ности культур, увеличения ва
лового сбора зерна. Поэтому на 
базе колхозных мастерских соз
дали единое звено из пяти сле
сарей, которое обслуживает как 
тракторы, так и всю посевную, 
кормозаготовительную и убо
рочную технику. Непосредствен
но в мастерских оборудовали 
одну из комнат под пункт тех

нического обслуживания. Здесь 
можно будет проверить гидрав
лику на тракторах, отрегулиро
вать топливные форсунки.

Чтобы получать высокие 
стабильные урожаи, недоста
точно только своевременно под
готовить технику. Прежде всего 
следует запасти семенной мате
риал, обеспечить вывозку орга
нических удобрений, слаженную 
работу зерноочистительно - су
шильных комплексов. Ведь раз
рыв только одного звена во 
всей этой цепочке может при
вести к большим потерям.

Члены правления, специалис
ты колхоза постоянно находят
ся в поиске резервов: совер
шенствуют технологические про
цессы, внедряют передовой 
опыт. А мы, в свою очередь, 
стараемся применить все это 
на деле. Например, в одном из 
хозяйств Верховажского района 
на заготовке кормов видели пе
реоборудованный под эти цели 
зерновой комбайн «Нива». За
рекомендовал он себя с самой

лучшей стороны. И особенно 
своей производительностью и 
проходимостью. В наших усло
виях, когда в летний период 
яоные погожие дни особо не 
балуют, комбайн на широком 
резиновом ходу окажет боль
шую помощь в накоплении гру
бых и сочных кормов.

В ответ на Письмо ЦК КПСС 
мы предлагаем провести в рай
оне общественный смотр готов
ности к посевной-88 под деви
зом «Качественно и в срок», 
призываем всех механизаторов, 
все .трудовые коллективы агро
промышленного комплекса сво
евременно поставить на линей
ку готовности всю почвообраба
тывающую и посевную техни
ку, подготовить полный запас 
семенного материала высокой 
рсхожести, рационально исполь
зовать горюче-смазочные ма
териалы.

А. СЕРЮБИН,
А. КОТОВ, 

члены ремонтного звена 
колхоза «Родина».

ПО ПРОГРАММЕ «МОЛОКО»
Трудовые коллективы передовых предприятий и хо

зяйств района принимают обязательства в честь XIX 
Всесоюзной партийной конференции.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА СОВХОЗА «ТОТЕМСКИЙ»

НА 1988 ГОД
Труженики совхоза, всесто

ронне поддерживая и одобряя 
курс партии на ускорение со
циально-культурного развития, 
перестройку работы с позиций 
требований XXVII съезда пар
тии, июньского (1987 года) 
Пленума ЦК КПСС и стремясь 
новыми трудовыми успехами 
встретить XIX Всесоюзную пар
тийную конференцию, сосредо
точить свои усилия на дальней
шем повышении эффективности 
сельскохозяйственного произ
водства, внедрения новых эко
номических методов хозяйство
вания, экономном расходовании 
материальных и денежных ре
сурсов, принимает на себя сле
дующие социалистические обя
зательства:

Для работы в растениеводст
ве создать три коллектива ин
тенсивного труда, передав им 
производство всей растениевод
ческой продукции. С 1 января 
1988 года вое растениеводство, 
молочно-товарные фермы пере
вести на полный хозяйственный 
расчет, а со второго квартала 
осуществить полный переход

совхоза на хозрасчет.
Выполнить план трех лет 

пятилетки по продаже мяса го
сударству к 28 июня 1988 года 
— к дню созыва XIX Всесоюз
ной партийной конференции, а 
молока — к 15 августа и про
дать до конца 1988 года сверх 
плана трех лет пятилетки мо
лока 89 тонн, мяса—151 тонну.

Получить урожайность зерно
вых 38 центнеров с гектара, ва
ловой сбор зерна 3838 тонн, уро
жайность картофеля — 160 
центнеров с гектара, сена мно
голетних трав — 60, кормовых 
корнеплодов — 500, овощей— 
300 центнеров с гектара.

Повысить производительность 
труда в сравнении с 1987 го
дом на один процент, или довес
ти выход валовой продукции на 
одного работника, занятого в 
сельскохозяйственном производ
стве, до 12514 рублей.

Снизить себестоимость основ
ных видов продукции: зерна на 
0,15 рубля, молока на 0,30 
рубля, мяса на 2,20 рубля, 
картофеля на 0,20 рубля. Вне
дрить интенсивную технологию

на выращивании зерновых 
культур на 700 гектарах.

Получить надой на фураж
ную корову 4450 килограммов, 
произвести молока 3426 тонн, 
продать его государству 3152 
тонны, при обеспечении товар
ности 92 процента. Реализо
вать скота в живом весе 250 т.

Довести выработку на услов
ный трактор до 1500 эталонных 
гектаров, на одну автомашину 
— 20 тысяч тонно-километров, 
снизить себестоимость эталон
ного гектара на один процент, 
сэкономить 35 тонн горюче
смазочных материалов.

Обеспечить дальнейшее улуч
шение производственных и со
циально-бытовых условий тру
жеников совхоза. Завершить 
строительство фермы Варни
цы-4, начать строительство но
вой сушилки. Продолжить ра
боту по благоустройству насе
ленных пунктов, завершить 
строительство 30-квартирного 
дома и начать строительство 
пяти индивидуальных домов и 
физкультурно - оздоровительно
го комплекса.

В целях дальнейшего разви
тия личных подсобных хозяйств 
рабочих и служащих обеспечить 
выделение сенокосов и паст
бищ, продажу нетелей и телок. 
Начать строительство свинофер
мы.

Социалистические обяза
тельства обсуждены и при
няты на собраниях коллек
тивов бригад, ферм, ре
монтных мастерских.

’I тысячи кубометров леса предстоит вывезти лесозаготовите- 
% льным предприятиям в январе.
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^ тысячи кубометров доставили на нижний и промежуточный 
|  склады за первую декаду января:

Тотемский леспромхоз — 30,3 при плане 95;
Сухонский леспромхоз — 10,4 из 38 плановых; 

г филиал объединения «Вологдахимлес» — 1,5 при плане
I 3,5;

мехлесхоз — 0,3 из плановых 1,5; 
сплавной участок — 1 тысячу при плане 3.
В целом по предприятиям отставание по вывозке древе

сины за первую декаду составляет более четырех тысяч ку-

(бометров.
В Тотемском леспромхозе только один Чуриловский ле

сопункт оправляется с начала месяца с графиком вывозки 
леса.

Социалистические обязательства комментирует механизатор совхоза «Тотемский» Л. И. ЖДАНОВ:
Получать более 35 центнеров 

зерновых с гектара и более че
тырех тысяч килограммов мо
лока от коровы для нашего хо
зяйства стало привычным. 
Коллектив цеха животноводства 
постоянно справляется с госу
дарственными планами по про
даже молока и мяса. Крепкая 
кормовая база, ее высокая пи
тательность как раз и есть один 
из критериев постоянного рос
та продуктивности стада. Не
малая в этом заслуга и нас, 
механизаторов. И это не просто 
слова. Наглядным примером 
постоянного поиска имеющихся 
резервов, укрепления кормовой

базы, повышения производи
тельности труда явился коллек
тив интенсивного труда, кото
рый был занят заготовкой кор
мов в бригаде Соядуга. Звено 
сумело не только добиться про
изводительности труда в два с 
половиной раза выше, чем в 
среднем по совхозу, но и зна
чительно снизить себестоимость 
продукции. По примеру сондуг- 
ежого звена нынче работают, 
еще два таких коллектива. Это 
звено, руководимое Борисом 
Александровичем Бороздиным, 
и мое.

Работать в совхозе нам таки
ми коллективами, с одной сто

роны, легче, а с другой, труд
ней, чем прошлогоднему звену 
Валентина Павловича Творило- 
ва. Легче тем, что какое-то 
представление об этой органи
зации труда мы имеем, все-та
ки фундамент, как говорится, 
уже заложен. А труднее пото
му, что нам придется занимать
ся, помимо заготовки кормов, 
и вывозкой органики, посевной 
и уборкой урожая. Работы са
мые разнообразные, а расчет 
будет за конечный результат. 
Несомненным остается только 
то, что за коллективами интен
сивного труда большое буду
щее, ____ *
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К  гиге ну му райкома К П С С :  
как идет перестройка?

В ВЮРО-НЕТОЛЬКО
СЕКРЕТАРЬ ----

Сегодня проходит пленум 
райкома КПСС «Отчет бюро 
райкома партии о работе по 
руководству перестройкой». Я 
думаю, что повестку пленума 
«е надо понимать в узком, бук
вальном смысле, как просто от
чет коллегиального органа о 
проделанной работе. Цель пле
нума — на фоне недоработок 
н недоделок, которых ещ е не
мало и в районной, и в любой 
первичной партийной организа
ции, выработать четкую' про
грамму деятельности па перс
пективу, не повторять ошибок.

Есть у  меня несколько по
желаний аппарату райкома. Не
редко оттуда раздаются звонки: 
то из отдела пропаганды и аги
тации. или из орготдела, из 
других... Всем нужен лично се
кретарь партийной организации, 
с него спрос по любому вопро
су. Но ведь в бюро парторга
низации избраны заместителями 
секретаря коммунисты, отвеча
ющие и за  идеологическую, и 
за  оргпартработу. и за  учет и 
сбор членских взносов и т. д. 
Почему не наладить прямой 
контакт райкому с н и м и ?  Это 
бы лишь заставило их активи
зировать деятельность по кру
гу своих вопросов.

Далее. В крупную партийную 
организацию нередко входит 
несколько партгрупп. Работы с 
ними парткомы, партбюро (че
го там греха таить!) проводят 
мало. Партгрупорги часто ме
няются, не имеют ни опыта, ни 
необходимых навыков партий
ной работы. Значит, им нужна 
помощь, их надо учить. И  сов
сем необязательно собирать лю
дей со всего района в райкам, 
на семинар. Можно проводить 
учебу, допустим, по отраслям, 
организовать семинары выезд
ные.

И еще — об организации по
литической и экономической 
учебы. Много велось споров на

НАС НАДО УЧИТЬ
В нашей партгруппе всего 

пять человек, из них двое — 
пенсионеры. Понятно, что та
кими малыми силами многое не 
сделать. Но так как вхожу в 
состав парткома леспромхоза, 
то и спрос с меня за  партий
ную работу есть, и самому при
ходится серьезней относиться к 
выполнению поручения.

Самый больной вопрос— рост 
партийных рядов. Стараюсь про-...И  БУДЕТ

. С каждым годом увеличива
ется число автотранспортных 
единиц в городе и районе. Ру
ководители учреждений, орга
низаций жалуются на ограни
ченные фонды бензина, нехват
ку  запасных частей. Не объяс
няется ли это содержанием 
большого количества транспор
та?

Бывает, что в одном направ
лении идут не полностью за 
груженные автомашины разных 
ведомств. Случается, что, не 
имея легковой автомашины, ис
пользуют грузовую. Однако для 
командировок можно с успехом 
пользоваться рейсовыми авто
бусами. которые утром и вече
ром идут по всем Направлени
ям. Таким образом можно до
биться экономии и бензина, и 
запасных частей.

Кроме того, во многих пред
приятиях и организациях чуть 
ли не за каждым инженерно- 
техническим работником за
креплена служебная автомаши
на. А используют их далеко Не 
всегда по назначению и с поль
зой для производства. Так не 
лучше ли будет сократить их 
количество?

В отдельных организациях 
автомашины простаивают из-за 
недостаточной загруженности, 
из-за отсутствия бензина. А в 
каких-то других в это время ав
томашины крайне нужны для

всех уровнях о выборе той или 
иной формы обучения, до тех 
пор. пока новое постановление 
ЦК КПСС «О перестройке сис
темы политической н экономи
ческой учебы трудящихся* не 
дало партийным организациям 
некоторой самостоятельности.

Мы. например, проводим уче
бу по цехам. Занятия посещают 
все: коммунисты, беспартийные 
н  комсомольцы. Явка хорошая, 
недоразумений — никаких.

II последнее. Внимательно 
прочитал я тезисы отчетного 
доклада к  пленуму райкома 
КПСС. С большинством поло
жений его вполне согласен. Од
но не пришлось по вкусу — 
очень уж много критики в ад
рес райкома и его аппарата. 
Пожалуй, никто не обойден та
кой «милостью*. Но ото уже 
смахивает на самобичевание. А 
ведь в райкоме работает нема
ло грамотных, умных людей, 
всегда готовых помочь, в част
ности. нам. секретарям, в ре
шении любого вопроса. Взять, 
например, инструктора органи
зационного отдела Римму Вени
аминовну Трофимову, курирую
щую нашу парторганизацию, 
или заведующую кабинетом по
литпросвещения Галину Бори
совну Путилову, консультанта 
этого кабинета Наталью Серге
евну Слезину. С ними чаще 
других приходится общаться и, 
на мой взгляд, они вполне со
ответствуют своему назначению.

Самое главное — человек 
должен находиться на своем 
месте: в светлей ли кабинете 
райкома, в кабине ли трактора, 
или у  станка. Он должен знать 
и любить свое дело — это не
пременное условие высокой от
дачи от его труда.

н . н о в о с е л о в , ;
секретарь партийной орга- 

. ннзацни Сухонского лес
промхоза.

водить эту работу, но пока без
успешно. Хотя среди служащих 
и инженерно-технических ра
ботников есть люди, достойные 
быть в партии.

Мое пожелание райкому 
КПСС: почаще проводить уче
бу с нами, партгрупоргами. Это 
поможет нам как-то живее на
ладить работу, и отдача будет 
заметней.

Ю. ВОРОШ ИЛОВ, 
партгрупорг орса Тотемско- 
го леспромхоза.ЭКОНОМИЯ

срочных перевозок, Но их не 
хватает. Может, целесообразнее 
кооперировать усилия для бо
лее эффективного использова
ния и удовлетворения нужд на
родного хозяйства?

Примером может служить ав
тотранспортное агентство наше
го города. Автопредприятие 
ежедневно в его распоряжение 
выделяет грузовую автомашину. 
Стоит дать кассиру трансагент
ства заявку на доставку дров, 
перевозку сельхозпродуктов, 
стройматериалов, как она в по
рядке очереди будет выполне
на. А если нет заявок от на
селения, кассир А. И. Шехов- 
цева предлагает услуги по пе
ревозке грузов горло. Словом, 
машина не простаивает.

Считаю, что в использовании 
автотранспорта достаточно не
решенных проблем, изучение и 
решение которых должно быть 
направлено на сокращение лег
ковых и грузовых автомобилей 
за счет эффективного их ис
пользования, что в конечном 
итоге приведет к снижению рас
хода запасных частей и топли
ва. Механизм коренной перест
ройки должен решительным об
разом воздействовать на реше
ние затронутых в корреспонден
ции вопросов.

П. СЕЛ ИВАНОВСКИЙ, 
член КПСС с 1940 года.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ -г  

Бесхозяйственности—боа!

СТРАНА вступила в самый 
трудный этап перестройки 

— практический переход на но
вые экономические формы хо
зяйствования в условиях даль 
нейшей демократизация. Суть 
радикальных перемен заключа
ется в переходе от администра
тивных методов управления к 
экономическим.

На первый план в ходе пре
образования выдвигаются зада
чи существенного улучшения 
условий труда, быта людей, ре
шения продовольственной про
блемы. укрепления дисципли
ны. борьба с бесхозяйственно
стью. Их выполнение немысли
мо без неукоснительного ис

эа молодняком. Так. на откор
мочнике первой бригады совхоза 
«Север» в начале прошлого го
да пал бычок (стоимость 324 
рубля). Установлено, что нака
нуне скотники Л. В. Давыдо
ва и В. В. Малютин были на 
работе в состоянии алкоголь
ного опьянения, они не выдер
живали режим и рацион корм
ления подопечных, что привело 
к развитию болезни. В этом же 
хозяйства в марте 1987 года 
произошел массовый падеж те- 
лят-емлочников из-за сырости н 
холода в помещении. В августе 
телятник отремонтировали, но 
работы были проведены нека
чественно. Вновь погиб теленок.

КУДА СМОТРЕЛИ РЕВИЗОРЫ?
полнения советских законов, 
всемерного укрепления социа
листической законности.

Между тем, многие понима
ют норму закона слишком уж 
упрощенно: не брать чужого. 
Они забывают, что социалисти
ческая собственность — основа 
экономической системы страны. 
Статья 61 Конституции СССР 
обязьюает каждого гражданина 
Не только охранять . народное 
достояние, но и экономно, ра
ционально его использовать.

Однако это конституционное 
положение выполняется не вез
де и не всегда. Немало из того, 
что добыто напряженным тру
дам людей, разбазаривается, 
пропадает нз-за бесхозяйствен
ности, нерадивости, нарушений 
государственной дисциплины. 
Судите сами. Ежегодно колхо
зы  и совхозы несут большие 
потерн от падежа крупного ро
гатого скота. Так. в 1986 году 
они составили 91 .6  тысячи руб
лей. за 10 месяцев 1987—99.8. 
тысяч рублей. Возмещение 
убытков, отнесенных на винов
ных днц, незначительное.

Анализ причин гибели жи
вотных свидетельствует о не
брежном исполнении своих обя
занностей специалистами, дояр
ками, телятницами, сторожами, 
а иногда и руководителями хо
зяйств. Заболевания, влекущие 
за  собой падеж скота, зачас
тую начинаются из-за грязи, 
сырости, сквозняков в помеще
ниях, из-за несоблюдения ра
циона *кормле>шя, правил ухода

Материальный ущерб составил 
343 рубля. Главный ветврач 
,Т. Н. Носы рева акты на падеж 
составила небрежна, виновных 
^не указала. Директор совхоза 
В. А. Взропанов не принял мер 
по подготовке телятника к зи
мовке. Прораб Г. А. Бочкарев 
не осуществлял должного конт
роля за ведением ремонтных 
работ. Ущерб возмещен за счет 
виновных.

Прокуратурой привлечено к 
материальной ответственности 
28  специалистов хозяйств, долж
ностных. лиц. в той или иной 

.степени безответственно выпол
няющих свои прямые обязан
ности.

Контролирующие органы 
РАПО выявили порчу мяса на 
сумму 137 рублей в колхозах 
•,«Родина». «Никольский», «Кра
деное знамя», картофеля на 263 
•рубля, молока — на 487 руб
лей. В «Родине» и «Николь
ском» меры к возмещению 
ущ ерба не принимались, в n S  
с леди ем хозяйстве — лишь не
значительная его часть возвра
щена государству.

Следует отметить, что в борь
бе с бесхозяйственностью еще 
•недостаточно высока роль спе
циалистов райагропрома. Они 
зачастую л и т ь  фиксируют ф ак
ты. которые в свое время лег
че было предупредить.

Имеют > м есто 'и  хищения со
циалистической собственности. 
Бригадир совхоза «Тотемскнй» 
О. В. Кулакова присвоила 153 
рубля, вырученных от продажи

16 января 1966 го*

мяса. С. нее взыскано с прк* 
пение» коэффициента 3. то eci 
461 рубль /О  койеек. В кхдсГ 
зе «Сигнал» за мелкое хшд.
ние -бензина оштрафованы а

и

ханнзаторы Н. М. Меньшак 
и В. Н. Меньшиков на 30 ру 
лей каж ды й...

Увеличилось число . целая 
хищений на мясокомбинат!
Так. за попытку унесгн два кя 
.играм иа фарша оштрафовав 
рабочая А. И. Короеда*, я 
кражу килограмма мясопрэдзп 
тов — А. В. Домашний Хоц 
сумма штрафа внушительная~
100— 150 рублей, это ДЯДЯМ 
не единственное средство | 
борьбе с несунами. Нэ ни одю 
расхититель не был ув:.:ен < 
работы на основании пункта % 
статьи 33 КЗоТ P L O v f ..  -с* 
министрацня н профсоюзные 
комитет не используют такую 
заслуживающую внимания ме
ру. как устамделение срока, на 
который расхитители лишаются 
премиальной оплаты.

В борьбе с бесхозяйственно 
стыо важную роль играет це
ленаправленная работа по по 
вышеншо качества продукции. 
Между тем, на предприятии из1 
года в год растут штрафы зш 1 
поставку низкосортной продук- * 
ции. За выпуск недоброкачест 
венной мясопродукции в июле 
1987 года по иску прокурор! 
привлечены к материальной от 
ветственности мастера В. П, Q 
Порошина и Г. В. Ерехинска^*** 
главный ветврач Ф. Н. Балаяф*^

<04ветврач
шина.

Бесхозяйственность в сель 
сном хозяйстве прщ ветает и J  Р' 
других формах. В колхозах на-1 -'г 
рушаются правила приема на 
работу членов наемных бригад.
С ними не всегда заключаются 
договоры, не ведется учет ра
бочего времени, допускаются 
переплаты. Известен уже слу 
чай. когда в колхозе «Заветы 
Ильича» бывший председатель 
Близнецов переплатил более 16 
тысяч рублей наемной бригаде. 
Просто удивительно, куда смот
рели контролирующие службы 
РАПО. главный бухгалтер 
И. Ю. Панова?

Вполне понятно, что одним 
правоохранительным органам 
проблему не решить. В борьбе] 
с бесхозяйственностью, хище
ниями нужна активная позиция 
общественности, партийных, 
профсоюзных организаций, всех, 
кто в той или мной степени от
ветственен за сохранение и пре
умножение народного длбра.

В. СТОЛЯРОВ, 
прокурор района.

ЛИТОВСКАЯ ССР. В книге 
жалоб н предложений столовой 
«Аукштайтнс» У те некого район
ного союза потребительских об
ществ республики чаще всего 
встречаются слова благодарнос
ти. Многое в хорошо налажен
ной работе столовой зависит 
прежде всего от главного пова
ра Эугеннн Мнкуленене (на 
еннмке). Почти тридцать лет 
трудится она в «Аукштайтисе», 
неукоснительно следит за со
блюдением технологии н норм 
санитарии.

Э. Мнкуленене является де
путатом Верховного Совета Ли
товской ССР. За  свой труд она 
награждена орденом «Знак По
чета».

Фото ТАСС.

Актуальное интервью

I НЕ СТОИТ ОБОЛЬЩАТЬСЯ
------------------  НЕТРУДОВЫМ — ЗАСЛОН! ---------------- -

В нашем районе находятся еще люди, пытающиеся на
влечь нетрудовые доходы. На вопросы корреспондента газеты 
Л. Трутневой отвечает начальник энергосбыта электротеплосе
ти В. П. Гнусов.

Владимир Прокопьевич, что 
значит термин «самовольное 
использование энергии в коры
стных целях?».

Подключение электроприбо
ров» минуя счетчик, или же 
применение приспособлений, 
искажаю щ ие его показания, 
устройство без разрешения не 
лредус.лН»%ренн\»гх -проектом от
водов от тепловых магистралей 
для отопления теплиц, гаражей.

Есть ли факты хищения 
электроэнергии в нашем горо
де?

Да, встречаются нередко. 
ВЗЯТЬ ХОТЯ бЫ МИНУВШИЙ 147д . 
Наши контролеры выявили слу
чаи кражи электроэнергии. В 
этом замечены Н. Крысиное 
(ул. Белоусовская. д. 74. цв. 
3) — 223 рубля. Т. Майоров 
(ул. Герцена. 1) — 126 рублей. 
Л. Кирсанова (ул. Спортивная, 
д. 6. кв. 1) — 266 рублей. В. 
лузннов (ул. Советская, 53) — 
172 рубля. Н. Тяпкнна (ул. 
Садовая. 41 — 30) — 210 руб
лей. А. Ерошкин (ул. Дачная, 
1—5) — 226 рублей, А. Воро
шилов (ул. Белоусовская, 41 — 
18) — 378 рублей и многие 
другие. Все они привлечены к 
ответственности.

Что же, по-вашему, побудило 
этих людей обманывать госу
дарство?

Вы думаете, затруднительнее 
материальное положение? Вов
се нет. Сами же нарушители 
объяснить свои поступки не 
смогли. К примеру, в семье 
Н. Н. Тяпкнной — помощника 
эпидемиолога СЭС есть личная 
легковая машина, вдвоем с му
жем воспитывают единственную 
дочь. "А вот семья рабочей кон
дитерского цеха Л. Е. Кирсано
вой: живут вдвое* а с  мужем и, 
надо сказать, небеэбедно.

За ущерб, нанесенный само
вольным (без оплаты) использо
ванием энергии, нарушитель 
привлекается к административ
ной ответственности?

Да. Если же подобное нару
шение совершено повторно в 
течение года, то может после
довать уголовное наказание -  
лишение свободы на срок до 
двух лет, исправительные рабо
ты на тот же срок или штраф 
от 300 до 1000 рублей. Это 
предусматривает статья 94 Уго
ловного кодекса РСФСР.

Стало быть, людям, до сих 
пор занимающимся хищением 
электроэнергии хорошо замаскв 
рованнымн способами, все же 
не стоит обольщаться?

Именно так. рано млн поздно 
придется и нм расплачиваться 
за нарушение «Правил пользе* 
вания электрической энергией».

\
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И
ВЫПУСК ПЕРВЫЙ (40)

Гласное расследование по письму читателейПОРЯДКА НЕТ НА УЖД
П редакцию газеты «Ленинское знамя* пришло коллектив 

n il' iiiHbMii от рабочих Пнтовской узкоколейной железной до
роги*.

Просим разобраться и сложившейся обстановке па УЖД. 
Дорога находится в аварийном состоянии. Машинисты и по
мощники сами разбирают аварии. На обслуживании и ремонте 
дороги протяженностью 00 километров вместе с обслуживаю
щим персона лом станции работают семь человек. Аварийно» 
восстановительной бригады нет.

Кадить приходится по двое с половиной суток вместо семи 
часов плановых, за переработку нс оплачивается.

Администрация УЖД на рааборке аварий не присутствует. 
Отправят на работу за лесом и на том спою миссию считают 
законченной.

Было принято решение выдавать на месяц продукты ма
шинистам сухим пайком, но получаем всего по четыре банки 
консервов, что явно недостаточно. Просим дирекцию Тотем- 
ского леспромхоза ответить в письменном виде, когда будет 
порядок на УЖД?

Под письмом -  11 тадпнсей машинистов.

Редакции получила ответ о 
пришиых мерах но письму от 
Битного инженера леспромхоза 
И II. Поповского, который со* 

ноощил, что и лстнС'ОсенннЙ не 
чрнод мину итого года но восста- 
н имению УЖД была проведена 
определилпни работа: реконст- 
РУ прошит 7.5 км, капитально 
о грс мон г иронии о 29 км, па ме
лено 14 стрелочных переводов 
и другие работы. Всего израс
ходовано* 1Н2 тысячи рублей. 
Пыделенньн* фонды ио матерн- 
uлам ремонта и строительства 
УЖД освоены все. :ш исклю
чением двух тонн костылей.

Но, видимо, .mix мер окала 
лось недостаточно для безаяа- 
рнйяоН работы узкоколейки. 
Пока готовился материал к пе
чати по письму машинистов, от 
них .снова поступил сигнал: по- 
.коке л но на УЖД остается кри
тическим. Значит, начальник 
УЖД Л, А. Емельянов и На
чальник лесопункта Н. К. Ма
каровский не приняли мер в 
сложившейся ситуации по уси
лению ремонтной бригады рп- 

j бочими. как им было предложе

но со стороны главного пижоне- 
ра л есп ром хоза?

Еще до встречи с тов. Еме
льяновым в субботнее раннее 
утро выяснилось, что за По ча
совое дежурство диспетчера 
В. II. Тугая на УЖД произошли 
три аиирни: на 17 километре у 
машиниста Ешеньсва. на 27•— 
у Пономарева и ли 33 у Поли
щука. Суточный график вывоз
ки древесины по УЖД с нача
ла месяца Не выполняется. На 
плана 1400 кубометров на ни
жний склад доставляется намно
го меньше тысячи. Только одни 
раз за донять дней января был 
достигнут плановый рубеж.

Беседа с А. А. Емельяновым 
подтвердила слова машинистов. 
Начальник УЖД спокойно кон
статировал факты. Да. аварий
ность большая, людей на об
служивании дороги не хватает. 
Если раньше на 34 километрах 
работало постоянно три брига
ды но пять—шесть человек, то 
теперь и на всем протяжен ни 
УЖД. а точнее до 51 километ
ра на ремонте дороги задейст
вовано всего пять человек.

Причем, больший половина из 
них в текущем году уходит ни 
заслуженный отдых. Не хвата
ет люн герои пути и на обслу
живании станция (всего три че
ловека). Польше людей взять 
неоткуда, говорит А. А. Еме
льянов. Когда разбирали пись
мо машинистов, обещали выде
лить на дорогу бригаду сезон* 
киксе, но так и не дали. А 
итог вопрос, оказывается, мо
жет решить только директор 
Тотемскиго леспромхоза.

Получается, что поговорили 
и забыли, тем более, что руко
водство УЖД и не настаивает 
особо на увеличении количест
ва монтеров узкоколейки. Ведь 
прояви тов. Емельянов твер
дость в достижении поставлен
ной цели, наверняка вопрос мо
гли бы решить и управлении 
положительно. Просто здесь 
все смирились со своим бедст
венным положением. Хотя ру
ководящего состава хватает: 
начальник дороги, Начальник 
службы пути, механики. А ру- 
ковиднть-то н некем. Все они 
ссылаются на то, что на УЖД, 
особенно в зимний период, ни
кто внимания в леспромхозе не 
обращает, поскольку основная 
вывозка древесины идет по ав
тодороге. Например, своевре
менно не могли обеспечить до
ставку костылей. Тех самых 
диух тонн. Имея их в наличии 
до начала онмы, можно было 
значительно укрепить узкоко
лейку. и число аварий намного 
уменьшилось бы.

В беседе машинистов тепло
возов и руководства УЖД были 
высказаны взаимные претензии. 
Авария может произойти не 
только из-за плохого состояния 
дороги. Перегруз сцепов, недо
смотр машинистов, бывает, что 
некоторые из них ведут состав 
далеко не трезвыми. Но труд
но разобраться, по чьей вине 
произошла авария, если руко
водство УЖД на их разбор вы

езжает но часто, и акты состав
ляются в редких случаях. Это 
признает и сам тов. Емельянов. 
Все отдано на откуп малочис
ленной бригаде во главе с мас
тером Н. И. Спасской, которая 
едва успевает латать дыры. Да 
и сами машинисты устраняют 
аварии. Вывозка древесины 
идет круглосуточно, а ночью 
все равно некого на помощь 
дожидаться. Сидеть сложа ру
ки не станешь, и так в пути 
сутки, а то и больше находят
ся. Кстати, переработка на ли
пни никакой оплате не подле
жит. План рассчитывается на 
семичасовой рабочий день, но 
выполняют они его за счет лич
ного времени. Вез всяких про
стоев за семь часов не сходить 
до Верховпжья за лесом.

Отгулов же за переработку 
тоже не дают. Да если их ис
пользовать своевременно, то 
когда нам плои выполнять, 
заявляют машинисты. Пусть бы 
решили давать отгулы раз в 
год, когда они необходимы. 
Машинисты ставят конкретный 
вопрос ио оплате труда за пе
реработку и такой же конкрет
ный ответ они должны полу
чить от соответствующих отде
лов управления леспромхоза.

Трудностей в зкоплуатацин 
УЖД много, говорит механик 
В. 1?. Левашов. Первоначаль
ный проект дороги предусмат
ривал нагрузку на вывозке ле
са 120—130 тысяч кубометров 
в год. Фактическая вывозка в 
настоящий период в три раза 
превышает проектную. Выход 
один — провести реконструк
цию дороги на должном уровне. 
Затраты потребуются огром
ные, но они окупятся — запа
сов леса в районе УЖД доста
точно на ближайшие десятиле
тня. А ремонт дороги на таком 
уровне, как проводится студен
тами н школьниками в эти годы, 
не дает желаемых результатов. 
Остаются перекосы пути, плохо 
скрепленные стыки и другие 
дефекты. Нет балластной приз

мы, и в дождливую попаду по
лотно дороги «плавает» в воде. 
Рельсы изношены. Для ремон
та и содержания дороги нет 
надлежащей техники, с помо
щью которой можно провести 
прочистку полосы отвода, ка 
нив. которые все завалены, В 
зимний период нужна снего
очистительная машина.

Положение усугубляется тем, 
что это важное подразделение 
леспромхоза остается в стороне 
и от воспитательной работы. 
Как сказала монтер путей стан
ции В. В. Насонова, за 11 лет 
ее работы здесь она не помнит 
случая, чтобы хоть раз провели 
деловое совместное собрание 
всего коллектива УЖД.

И еще один очень больной 
вопрос, который волнует весь 
обслуживающий персонал доро
ги. — плохая связь. На тепло
возах нет раций, и диспетчер 
управляет движением почти 
вслепую, по телефону. И если 
произойдет несчастный случай 
в пути, самый ближний телефон 
может оказаться не ближе де
сяти километров. И то если ра
ботает. Об улучшении связи 
длительное время только ведут
ся разговоры.

Справедливы претензии бра
керов станции к руководству о 
плохом освещении приемочных 
площадок. В темное время су
ток определение кубатуры про
изводится наобум, потому что 
трудно различить даже породу 
деревьев на платформе.

Не удовлетворил машинистов 
тепловозов ответ главного ин
женера 13. Н. Поповского о 
снабжении мясными консерва
ми. Если государственные фон
ды ограничены, то следует пол
нее использовать местные ре
сурсы подсобного хозяйства лес
промхоза. Но проблему решать 
как-то надо. Как и многие дру
гие. которые создают нервоз
ную обстановку в коллективе 
УЖД. мешают лронзвчадству.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Иск отписке

у**!
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ОТ ВЕТ  НЕ ПРИНЯТ!
В лейерах 9R. 123, 127 «Ле

нинского знамени» были опу
бликованы критические матери
алы ио письмам читателей о 
работе АТП. Долго пришлось 
ждать ответа администрации о 
принятых мерах. Но после не
однократных напоминаний на
чальник АТП В. В. Фетюкив 
прислал сообщение и редакцию.
В нем продолжается полемика 
по поводу зарсченского марш
рута. Он пишет: «С установле
нием устойчивой пешеходной 
дороги но льду Сухоны надоб
ность в автобусе у жителей от
пала. В ноябре выручка от до- 
снтнчасопой работы ивтобуса на 
этом маршруте составила всего 
полтора ру ({л я. При переход© 
на хозрасчет предприятие дол
жно стабильно получать при 
быль и такие аптобусные линии 
содержать не может, К тому же 
все мероприятия по обеспече
нию безопасного движения ап 
тобтеоп на этой линии со сто 
ромы РПУ ЖКХ и ДРСУ ос
тались ни бумаге».

Далее то». Фетюкив обраща
ется Через газету к исполни
тельным органам местных Co
in* ton и призывает их к течение 
зимнего периода решить вопрос: 
что выгодней и удобней содер- 
жать дтя жителей Заречья 
речную переправу или автобус
ный маршрут?

Да. решить неи6,\(\днмо, по- 
ики-ижу ледовая дорога но веч
на.

И АТП для рассмотрения и 
принятия мер редакция наира» 
ля л а письмо тотьмнчп И. А. 
Плотникова. Однако, к нюней 
просьбе, п также просьб© авто
ра там отнеслись формально. 
1 (место ответа по существу в 

; редакцию прислали... плакаты

с «Правилами пользовании пи 
тобусашн». Но как раз прпои- 
ла-то л не содержат конкретно
го ответа на поставленный во
прос пассажира Плотникова: ес
ли в автобусе находится кон
дуктор. должна ли она ходить 
по салону и придавать билеты? 
Пли же ее обилии пости ограни 
чикаются сидением на кондук
торском месте, а забота пасса
жиров -  передать деньги за 
билеты друг через друга?

А ведь в письме рассказано 
о конфликтной ситуации в рей
совом автобусе на маршруте 
и. Советский — Тельма. .

На письмо Т. Г. Черныше
вой. в котором говорилось, что 
водитель И. Лнтиннекий пред
почитает не обнлечииать. тов. 
Фетюков советует... потребовать 
от водители билет. Это называ
ется борьбой с нетрудовыми 
доходами?! Польше того, сооб
щим. что Лотнинокий наказан. 
Валентин Васильевич попросту 
вводит газету и читателей в за
блуждение. Никакого приказа о 
иереи аде его на ниже» «плачи ла- 
емую работу и момент проверки 
н© оказалось. Н сентябре ок
тябре .Читинский работал на 
пассажирских линиях, а с  17 
ноябри UiOii г рабочих ДСУ в 
Разве это можно назвать нака
занием за нарушение финансо
вой дисциплины?

Вопросы к администрации 
ДТП остались прежними н по
явились за этот период новые, 
на которые редакция и читате
ли о п та  вынуждены ждать от
вета. U частности, какие при
няты меры по газетной публи
кации л Приглашаем корреспон
дента» (М  150 за 198? год).

Отдод действенности.

Газета выступила. Что сделано?
В газете «Ленинское 

анамя» неоднократно под
нимался вопрос о строи
тельстве н ремонте объ
ектов санатория профилак
тория Тотемскнм леспром
хозом. Сегодня газета с 
удовлетворением сообща
ет читателям о заверше
нии реконструкции здрав
ницы.

Целебные свойства Вер
ницких соляных источников 
известны с XVIII века. Не
случайно в 1927 году здесь 
был открыт курорт. Лечить 
недуг приезжали в Тотьму 
на разных уголков страны.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ
Основной лечебный фактор 
— хлоридно-натриоваи вода, 
минерализация которой сос
тавляет 24 грамма на литр. 
Она благотворно влияет на 
органы движения, перифери
ческую нервную систему. 
Жизнь здравницы продолжа
ется.

В конце января санаторий- 
профилакторий для работни
ков лесной, бумажной н де
ревообрабатывающей про
мышленности Вологодской 
области готовится принять 
первых 50 пациентов. Имен

но таким количеством мест 
располагает пока санаторий. 
На реконструкцию имеющих
ся зданий и строительство ко
тельной выделялось 380 ты
сяч рублей. Котельная пост
роена. произведен капиталь
ный ремонт спального кор
пуса. реконструкция здания 
столовой. В спальном кор
пусе на втором этаже раз
мещается 17 палат, комната 
отдыха. Внизу — лечебное 
отделение со всеми необхо
димыми кабинетами.

В. СЕМЕНОВА.

Возвращаясь к напечатанному

И СНОВА „В  КРОВАТЬ... В ШУБАХ"?
В .МЬ 150 «Ленинского зна

мени* за прошлый год «Отдел 
дейстпепшкти» опубликовал 
ответ А. М. Некрасова, началь
ника ПМ1М367, на статью Кон
драта Осокина «В кровать... в 
шубах*, где он сообщает, что 
система отопления в доме 11 
ио улице Садовой функциони
рует исправно.

Ответ не соответствует дей
ствительности, потому что как 
раз в то время мы были вы
нуждены изчьа холсада в своей 
квартире (М  4) жить с боль
ным ребенком у родителей.

После звонков н обращений в 
различные инстанции где-то 
что-то поделали, и батареи 
были теплыми. С помощью обо
гревателей температуру воздуха 
в комнате удавалось держать 
на уровне 17— 19 градусов. Но 
вот в пятницу. 8 января, бата
реи перестали греть совершен
но. И уже никакой обогрева* 
те ль не помогает. Снова забо
лел от простуды ребенок.

Кстати, в квартире третьего 
этажа, расположенной над на
ми. уже отсырел потолок н с 
него капает всада. Если бы к

нашим сигналим прислушались 
н добросовестно разобрались в 
ситуации, дело можно было по
править. Улучшилось же посту
пление тепла в два других 
подъезда- Товарищ Некрасов 
в ответ на наши просьбы от
вечает: «Я ваш дом не стро
ил». Однако это не снимает с 
него ответственности.

О. ДУРОВА.
От редакции: я уже просил 

тов. Некрасова назвать по
именно слесарей, которые плохо 
провели ремонт системы ото
пления. Но этого он не сделал. 
Когда будут приняты действен
ные меры по созданию жиль
цам нормальных условий? Не
ужели весной?

Кондрат ОСОКИН.

Из Указа Президиума Верховного Совета 
СССР от 12 апреля 1968 года «О ПОРЯДКЕ 
РАССМОТРЕНИЯ ПРЕДЛОЖЕНИИ, ЗАЯВЛЕ
НИИ Н ЖАЛОБ ГРАЖДАН» (В редакции от 4 
марта 1980 года с внесенными изменениями м 
дополнениями):

Статья 11. Предложения, заявления и жалобы 
граждан, поступающн© из редакций газет, жур

налов. телевидения, радио и других средств мас
совой информации, я также выступления н опу
бликованные в печати материалы, связанные с 
предложениями, заявлениями, жалобами, рассма
триваются государственными н общественными 
органами, предприятиями, учреждениями и орга
низациями в порядке н в сроки, предусмотрен
ные настоящим Указом.
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Н О В О С Т И
МЕЛЕЛИ

Знакомство 
с выставкой
С огромным интересом 

знакомятся жители Верхне- 
толшменского сельсовета с 
передвижной выставкой «Ре 
волюцнонер Иван Василье 
внч Бабушкин». В экспози 
цнн фотографии, фотокопий 
документов из фондов крае 
ведческого музея Тотьмы.

С выставкой, отражающей 
все этапы революционной де
ятельности соратника В. И. 
Ленина, нашего замечатель
ного земляка И. В. Бабуш
кина, встретятся на днях 
труженики совхоза «Погоре- 
ловскнй».

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Советы
психолога

Жизнь современного чело
века полна сложностей, ритм 
ее все учащается. Как по
ступить в тех случаях, если 
уж очень вам «не везет», 
как организовать свою рабо
ту, отдых, чтобы трудности 
не были в ущерб здоровью 
— этим вопросам были по
священы беседы кандидата 
психологических наук, пре
подавателя Вологодского го
сударственного педагогичес
кого института С. И. Ми
хайловой.

«Стрессовые ситуации н 
пути их преодоления», «Фор
мирование коллектива», 
«Преодоление конфликтных 
ситуаций» — на эти темы 
прослушали лекции работни
ки мясокомбината и сплав- 
участка, РУСа и райгаза, 
ДРСУ, учащиеся Советской 
и городских школ, СПТУ-47 
н других предприятий и ор
ганизаций.

Т. ФЕДОРОВА.

Первый год в магазине «Детский мир» работает А. А. Ду
наевская. Она приветлива с покупателями, может любезно пред
ложить товар, объяснить его свойства. Постигая суть профес
сии продавца, она стремится полнее удовлетворить вкусы ма
леньких н взрослых покупателей.

НА СНИМКЕ: А. А. Дунаевская.
Фото И. РЫЧКОВОЙ.

Вот те раз!

П у н к т у а л ь н о с т ь ...н а  з а м к е
Такой уж я от природы ще

петильный и пунктуальный, что 
даже фамилия мне лодстать. 
Поэтому не могу пройти мимо 
таких житейских пустяков, на 
которые и внимания никто бы 
не обратил. И как я был дово
лен, что тотьмич С. Прокошев 
оказался, как и я, наблюда
тельным:

«Такая уж у меня долж
ность, что с людьми приходит
ся встречаться после работы, 
чтобы не отвлекать их от про
изводительного труда. Вот и на 
этот раз в Камчуте так было. 
Прочитал лекцию, побеседовал 
с рабочими. А потом, в 18-45, 
решил поужинать ' в местной 
столовой. С режимом работы 
ознакомился заранее, так что 
все рассчитал по минутам. Но 
поваров уже и след простыл. 
Что же делать — на пустые 
тарелки смотреть да слюнки 
глотать? Одна надежда остава
лась, думаю, в продовольствен

ном магазине «перехвачу». И 
скорей туда. На дверях магази
на царственно висел замок... На 
месте оказался лишь продавец 
хлебного магазина. Что ж, при
шлось довольствоваться хлебом 
насущным—и то хорошо. Да еще 
попал на концерт художествен
ной самодеятельности работни
ков РОВД для камчужан, на 
котором забыл о своем пустом 
желудке».

Вот и спрашиваем мы с С. 
Прокошевым заведующую Кам- 
чугским отделением орса То- 
темского леспромхоза В. Н. 
Кузьминскую: почему на пред
приятиях торговли и обществен
ного питания появляются замки 
раньше 19 часов? Не пора ли 
ей потребовать со своих подчи
ненных точного соблюдения ими 
режима работы? Ведь если пе
рестройка и принципиальность 
— то для каждого.

Кондрат ОСОКИН.

Экспресс-информация Р О В Д
Подведены итоги работы за 

1987 год по обеспечению ох
раны правопорядка и усилению 
борьбы с преступностью, пьян
ством, нетрудовыми доходами и 
сохранностью социалистической 
собственности.

Преступность в районе снизи
лась на 23 процента в сравне
нии с 1986 годом.

Однако настораживает, что в 
минувшем году возросло число 
дорожно-транспортных происше
ствий в сравнении с 1986 го
дом с 18 до 29; задержано 145 
водителей за управление тран
спортом в нетрезвом состоянии.

22 декабря поступило сооб
щение из райбольницы о при
чине смерти В. С. Федотова, 
1937 года рождения: разрыв 
некоторых внутренних частей 
тела. Расследованием было ус
тановлено, что 18 декабря в 
квартире Чащиной во время 
распития спиртных напитков 
И. М. Куканов, 1931 года рож
дения, избил В. С. Федотова, 
который через три дня скончал
ся.

соревнования по волейболу. 
Принятыми мерами розыска 
установлено, что ранее суди
мый А. В. Секу шин, 1963 го
да рождения, водитель межкол
хозной строительной организа
ции, находясь в нетрезвом со
стоянии, совершил угон из ху
лиганских побуждений.

В начале декабря В. Н. ДвоЙ-

22 декабря около 22 часов в 
общежитии Пятовского лесо
пункта пос. Советский во вре
мя ссоры, возникшей между 
сезонными рабочими после рас
пития спиртных напитков, А. А. 
Лялин, 1959 года рождения, 
нанес смертельное ножевое ра
нение С. В. Лемчуку, 1958 го
да рождения.

24 декабря около 23 часов 
в этом же общежитии опять 
произошла ссора после употре
бления алкоголя. М. И. Щигор- 
цев, 1955 года рождения, на
нес ножевое ранение Н. А. Куз
нецову, 1955 года рождения, 
причинив легкие телесные пов
реждения.

Старший участковый инспек
тор РОВД А. Д. Рыбников 
строго наказан за упущения в 
профилактической работе.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

С 4 по 10 декабря в отдел 
милиции поступали сигналы о 
пропаже хозяйственных сумок, 
оставленных в ячейках для их 
хранения в магазине «Волна». 
Установлено, что кражи совер
шали несовершеннолетние Же
ня Л. и Алеша Р., учащиеся 
восьмилетней школы города.

нишннков, 1957 года рождения, 
мастер-наладчик газового обо
рудования совхоза « Погорелов- 
ский», скупил в хозяйстве 108 
килограммов свиного мяса по 
1 руб. 90 коп. за кг и сдал 
в заготконтору райпотребсоюза 
по 3 руб. 50 коп. В результате 
получил не только прибыль в 
сумме 165 руб. 20 коп., но и 
право на приобретение автопо
крышек к «Москвичу». Его дей
ствия расцениваются как спеку
ляция.

20 декабря поступил сигнал 
о- том, что со строящегося объ
екта райбольницы похищено 
90 кв. метров линолеума на 
сумму 450 рублей и 58 метров 
троса металлического для лиф
та. По данной краже ведется 
расследование.

18 декабря около 20 часов 
с территории средней школы 
•Ne 2 совершен угон автобуса 
Пятовского лесопункта, на ко
тором приехали спортсмены на

15 декабря в помещении ис
полкома Устьпеченгского сель
ского Совета мастер-монтажник 
по кннооборудованню В. А. Го- 
ловяшкин, 1947 года рождения, 
учинил скандал. При обсужде
нии его поведения в присутст
вии депутатов Головяшкин до
пустил нецензурную брань, за 
что решением народного суда 
приговорен к 15 суткам ареста.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

С 20 января в Тотемском 
РОВД включен специальный 
телефон Л6 2-23-32, по которо
му можно сообщить любую ин

формацию о совершенных н го
товящихся преступлениях, а 
также о незаконных действиях 
сотрудников милиции и о поло
жительных моментах в их ра
боте.

Руководящие работники рай
отдела готовы дать квалифици
рованный совет по различным 
аспектам правовых взаимоотно
шений, подсказать выход из 
сложных жизненных ситуаций.

16 января 1988 года

Никто не забыт, ничто не забыто

ТОТЬНИЧН-ЗАЩИТНИКИ ЛЕНИНГРАДА
18 января исполняется 45 лет со дня прорыва советским! 

войсками блокады Ленинграда. Свыше 150 тотьмичей за repo, 
изм и мужество, проявленные в боях за город на Неве, удо. 
стоены медали «За оборону Ленинграда». Десятки наших зе
мляков удостоены других государственных наград. Навсегда 
останутся в памяти народа имена защитников города Ленина.

С первого до последнего дня 
войны на ответственном посту 
ленинградского военного комис
сара находился Феодосий Фео- 
досьевич Расторгуев. За корот
кое время под руководством 
военного комиссара была про
ведена мобилизация ленинград
цев в действующую армию. По 
решению Военного Совета на 
Ленинградский военкомат была 
возложена задача — сформи
ровать десять дивизий Народно
го ополчения. Семь дивизий 
впоследствии стали кадровыми 
и приняли участие в снятии 
блокады. Было сформировано 
много партизанских отрядов 
для борьбы с немецко-фашист
скими захватчиками на терри
тории Ленинградской области, 
артиллерийско-пулеметные ба
тальоны, истребительные бата
льоны для борьбы с вражески
ми десанта*ми, отряды по борь
бе с агентами-ракетчиками.

Тревожные, тяжелые дни 
блокады. Остро встал вопрос об 
эвакуации из Ленинграда жен
щин, детей, стариков. Растор
гуев занимался эвакуацией чле
нов семей офицерского состава. 
Было эвакуировано 93 тысячи 
человек. Деятельность военного 
комиссара Ф. Ф. Расторгуева 
в блокадном Ленинграде высо
ко оценена партией и прави
тельством.

Среди тех, кто отличился на 
Ленинградском фронте, был и 
Анатолий Иванович Осовской 
из Тотьмы. О боевых действиях 
истребительного отряда Осов- 
ского рассказал П. Лукницкий в 
книге «Ленинград действует». 
Этот отряд сыграл важную роль 
в уничтожении вражеской ко
лонны с танками на Сестрорец- 
ком направлении. Их было все
го 26 бойцов и командиров. 
Отъехав от Сестрорецка не бо
лее чем на два килаиетра, они 
услышали орудийные выстрелы 
и пулеметные очереди. Семь 
суток защищал отряд свой ру
беж в районе Ржавой канавы. 
Немало было отбито вражеских 
атак. Несмотря на то, что про

тивник вел непрерывный огонь, 
обороняющиеся потеряли уби
тыми только одного бойца. 
Бойцы выполнили свою задачу 
с честью. Враг не прошел.

Сапер Василий Андреевич 
Малевинский - налаживал пере
правы, проводил разминирова
ние и прокладывал дороги к 
Синявинским сопкам под посто
янным огнем противника, уча
ствовал в зимней операции по 
прорыву блокады Ленинграда.

Коммунист Иван Павлович 
Романов писал в газете «Рабо
чий леса», обращаясь к своим 
землякам: «Будьте уверены, что 
враг найдет себе могилу на под
ступах к родному и славному 
городу Ленина. Под Ленингра
дом враг несет большие поте
ри. Мы, артиллеристы-зенитчи
ки. крепко «угощаем» врага...».

Борис Лаврентьевич Жуков 
с мая 1942 года служил На 
Ленинградском фронте (Пул
ковские высоты) в должности, 
начальника штаба 34 отдельна 
го пулеметно-артиллерийского^ 
Пушкинского батальона.

А вот строки из письма 
командования части матери бой
ца Ивана Александровича Аба
нина: «Ваш сын награжден ме
далями «За оборону Ленингра
да» и «За боевые заслуги». 
Быть в рядах защитников важ
нейшего политического, куль
турного, хозяйственного и ад
министративного центра страны 
— ответственное и почетное 
дело. И Ваш сын оказался ha 
высоте предъявляемых требо
ваний...».

Отдали свою жизнь за город 
революции Сергей Иванович 
Шорохов, Сергей Васильевич 
Истоминский, Павел Андрее
вич Осипин, Анатолий Ивано
вич Осовской, Сергей Феодось- 
евич Федотове кий, Лидия Васи
льевна Пономарева и другие.

Л. ДЕМЧЕНКО,
научный сотрудник музея.

(f

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ•  Поздравляем!
Калинино, д. Орловка, 

ЧАЩИНУ
Геннадию Васильевичу.

Папа, дедушка! Сердечно по
здравляем с 80-летнем. Жела
ем крепкого здоровья, счастья, 
долголетия,

Дочь, зять, внуки.

п. Советский, 
ул. Первомайская, 61, 

ЛЕБЕДЬ Нине Сергеевне, 
Поздравляем с 55-летнем И 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, долгих лет жизни, благо
получия и всех земных благ. 

Мама, муж, сыновья, сно
ха, Медведевы, Курицыны, 
Беляевы, Медведева, вну
ки.

МЕНЯЮ однокомнатную бла
гоустроенную квартиру в г. За
полярном Мурманской области 
на равноценную в г. Тотьма. 
Обращаться по адресу: 184415,

г. Заполярный, Мурманской об
ласти, ул. Бабикова, д. 8, кв. 
17, к Цикиной Клавдии Ионо
вне.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
Срочно ВОДИТЕЛИ на авто

машины «Колхида» и самосвал 
«МАЗ» автоколонной № 8 объ
единения «Агрострой». За 
справками обращаться: д. Чер- 
Няково, ПМК-1367, к начальни
ку автоколонны С. Г. Елисееву.

Кинотеатр 
„Октябрь" 

б о л ь ш о й  з а л

УБОРЩИЦА оптовой базой 
райпотребсоюза. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

СВИНАРКА. ПОВАР Тотем- 
ской ПМК-15. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

16— 17— 18 января — новый 
индийский цветной художествен
ный фильм «Вверх тормашка
ми» (2 серии). Сеансы: в 16, 
18-30, 21-10.

Тотемская заготконтора сооб
щает, что 21 января будет про
водиться приемка скота от на
селения на мясокомбинате.

МАЛЫЙ ЗАЛ
16 января — художествен

ный фильм «Год теленка». Се
ансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21- 10.

17— 18 января — цветной 
художественный фильм «У за
ставы «Красные камни». Сеан
сы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21-10.
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